

商いの新しいものさし

株商い創造研究所
代表取締役

松本
大地

第92回

変革期に効力を發揮する融合業態

る。化学反応とは、複数のものが組み合わされて予想しなかった融合効果が生じることである。筆者は融合をフュージョンと訳し、本来はジャンルの異なる音楽を融合して生まれる音のことをだが、複合の意味合いで日本でも、「コンプレックス業態でもないフュージョン業態を提唱している。例えば、従来の「ドロード」は色々な軽食が選択できる食のコンプレックス業態だが、昨今は

とは異なり店頭で並んでいた食事が調理されるところ、美味しさや調理方法まで体感できる仕掛け法を起した。

業態の好例だ。17年
月に仙台市宮城野区鶴
谷に開業した「ファミ
ーマート+COOP 鶴
谷店」は、両者の得意
野を融合させた形の
業態。2000の商品
アイテムのうちCOOP
品は20%程度だが、シ
ートタイプショッピング
の「コンビニ機能と相
し、今まで満たされて
なかつた高齢者や単身
の潜在ニーズをくみ取
た売り場を表現した。
特筆すべきは、少量
も購入で200円の手数
料を免除する方針。

加者へのポイント付与などをして、モバイルでも地域コミュニティーに積極的にかかわるなど、そこには日常の暮らしを豊かにするコンビニの未来融合意識があった。人間にしかできないことは、新しいことを思考することができ、アイデアや企画を生み出すことは、自分とは異なる価値観の人との触れ合いが不可欠である。表面だけ見似した店や商品ではなく、成就せず、業界内だけの才をもつては比にならない。

スを広げていくのが目的である。会員制の賑わい、ラボを由核に、百貨店、鉄道各社から、不動産やSOCIETYロッパー、スマークマーケット、専門店、メーカー、設計会社や行政まで90社近い参画企業が集まり、幅広い異業種が交流し合ひ化学反応を起していよいよが狙いだ。賑わい創研がいぢんなフュージョンが誕生していくのが樂しみでもあるが、常に半歩先を覗きえた時代のものむじを携えていきたいと思います。

かか難しい」とセイコー
マートの丸谷社長も話す
が、同じ患者の人たちも
同じ業界だけでは、もの
さじの間口が狹まりイノ
ベーティフなものは生まれ
にくく、むしろ保守的
になつて後退する要因に
なる。そこで必要とす

グローサーラントタイプの
フレードコードが出現した
米国東海岸で展開するスバ
ーパーマーケットのウエー^タ
ックマンが始めたクロッカ
サリーとレス・ストランを組
み合わせた造語だが、過
去のイートインロード

学反応派では起きてない。重要なのは、『融する』ことで相撲された結果、たな魅力が發揮されてるか、という視点だ。

新鮮な果物や生鮮品に加え、多品種の惣菜を好みの量だけ買り売りで購入できるおかげバイキングといった店内調理品の充実ぶりだ。まだ、広々としたイートイン「ナー」には血圧測定器の設置追求から、大きく変化す

この6月に新会社の販
わい創研を設立した。リ
アルとネットの垣根を超
えた融合する業態開発

や、リアルメリットを最
大に生かした体験価値の
追求から、大きく変化す